
Delegacias da região iniciam ano
com déficit de 336 policiais civis
Defasagem na Delegacia Seccional de Americana teve leve aumento em relação ao segundo semestre de 2023

NO SÃO JORGE

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Nova Odessa finalizou nesta segunda-feira (15) o trabalho de re-
cuperação e revitalização da infraestrutura e nova pintura do pontilhão da linha 
férrea que passa sobre a rua São Paulo, principal acesso entre a região central e o 
Jardim São Jorge. A intervenção foi feita pela Diretoria de Serviços Urbanos e con-
tou com serviços de alvenaria, incluindo o conserto de rachaduras nos muros de 
arrimo nas cabeceiras do pontilhão, e reparos no reboco.                                PÁGINA 09

Pontilhão da linha férrea é 
recuperado em Nova Odessa

A Delegacia Seccio-
nal de Americana regis-
tra déficit atual de 61% 
na quantidade de poli-
ciais civis. A Seccional 
também engloba as de-
legacias de Sumaré, Hor-
tolândia, Nova Odessa e 
Monte Mor. Faltam 336 
policiais civis na região. 
O índice contabilizou um 
leve aumento em relação 
ao segundo semestre do 
ano passado, quando a 
vacância nos cargos da 
Polícia Civil regional es-
tava em 60%. A informa-
ção é do Sindpesp (Sin-
dicato dos Delegados de 
Polícia do Estado de São 
Paulo). A defasagem se 
escancara principalmen-
te em cargos como de de-
legado, escrivão, investi-
gador e agente policial. 

PÁGINA 07

Presidente do Sindpesp, Jacqueline Valadares: 
“Sem Polícia Civil, não há investigação”

PROIBIÇÃO

PL impõe multa 
a morador que 
soltar rojão 
com barulho 
em Sumaré

Após a morte de uma ca-
chorra por conta dos rojões 
no fim de ano, em Sumaré, 
o vereador Alan Leal (Patrio-
ta) apresentou neste início de 
2024 um projeto de lei que 
propõe a proibição da comer-
cialização, armazenamento 
e transporte de fogos de arti-
fício com estampido no mu-
nicípio. O projeto tramita na 
Câmara e fixa multa de cerca 
de R$ 2 mil ao infrator. A ca-
chorra estava internada em 
uma clínica veterinária de 
Campinas.                       PÁGINA 03Cachorra se atirou do 4° andar com medo de fogos

HORTOLÂNDIA PREVÊ ARRECADAR R$ 94 MILHÕES COM IPTU PÁG. 04
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Moradoras de Sumaré, uma idosa de 78 anos e a neta, de 25, morreram em um aci-
dente em que um ônibus caiu de uma ponte na cidade de Campanário, em Minas 
Gerais. O acidente ocorreu entre um carro e o ônibus, deixando oito pessoas mor-
tas e mais de 26 feridas na rodovia BR-116, conhecida como rodovia Rio-Bahia. A 
colisão aconteceu nas proximidades de Governador Valadares, na tarde de sexta-
-feira (12). A idosa e a neta foram enterradas neste domingo (14).                    PÁGINA 10

A Polícia Civil busca a localização de quatro bandidos flagrados por câmeras de se-
gurança de um edifício comercial que, de forma ousada, invadiram e assaltaram 
uma loja de aparelhos eletrônicos na noite de sexta-feira (12), na rua Carlos Rober-
to de Melo, no Parque Gabriel, em Hortolândia. Durante a ação criminosa, os la-
drões fizeram seis pessoas reféns dentro do prédio comercial. Entre elas, uma famí-
lia com uma criança. A quadrilha fugiu com R$ 120 mil em mercadorias.      PÁGINA 10

Ônibus cai de ponte e mata 
idosa e neta de Sumaré

Bando faz reféns e gera terror 
em prédio de Hortolândia
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Nova Odessa abre processo 
seletivo para estagiários PÁGINA 06

Monte Mor registra falta de 1,8 
mil pacientes em consultas PÁGINA 08

Hotelaria encerra 2023 
com ocupação acima do 
pré-pandemia na região PÁGINA 05
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Existe uma história 
recente de suces-
so de política pú-

blica, que pode ser me-
dida por meio de evi-
dências: o uso das câ-
meras nos uniformes da 
polícia, que contribuíram para 
melhorar o resultado da ação 
dos policiais nas ruas, controlar 
a violência e corrupção e forta-
lecer a profissionalização do tra-
balho da corporação. Apesar de 
ser apontado como referência 
para políticas públicas em ou-
tros estados brasileiros e países, 
o programa deve ser interrom-
pido pelo governador Tarcísio 
de Freitas. Os motivos, do pon-
to de vista republicano e demo-
crático, ainda são racionalmen-
te incompreensíveis.

O plano desenvolvido pela 
PM de São Paulo para as câme-
ras corporais tem uma história 
breve, mas arrebatadora. O pro-
grama começou a ser desenha-
do em 2019. Era um ano críti-
co para a Polícia Militar de São 
Paulo, que precisava lidar com 
o problema crônico ligado à vio-
lência de seu efetivo nas ruas. 
Desde 2014, a situação parecia 
fora de controle. Somente a PM 
matava em média 832 pessoas 
por ano. Boa parte delas eram 
crianças e adolescentes entre 10 
e 19 anos. Em 2017, 36% das víti-
mas tinham essa idade.

Esse descontrole da violência 
policial, como sempre aconte-
ce, descambava para a corrup-
ção. No final de 2018, uma ope-
ração comandada pelo Grupo 
de Atuação Especial de Comba-
te ao Crime Organizado do Mi-
nistério Público paulista pren-
deu 54 PMs suspeitos de cola-
borarem com integrantes do 
Primeiro Comando da Capi-
tal (PCC) no tráfico de drogas 
da zona sul da capital. O ele-
vado poder financeiro da fac-
ção, com conexões internacio-
nais no mercado de drogas, as-
sociado ao descontrole dos po-
liciais, criava uma situação ex-
plosiva. As milícias no Rio de Ja-
neiro eram um exemplo de até 
onde a desordem na corporação 
podia chegar.

Diante desse quadro, as insti-
tuições e a sociedade civil passa-
ram a cobrar medidas para re-
verter a situação. Em maio de 

2019, Ministério Públi-
co entrou com uma ação 
civil pública pedindo a 
condenação do governo 
de São Paulo por causa 
da elevada letalidade po-
licial. A pressão iria au-

mentar em dezembro do mes-
mo ano, quando uma ação des-
trambelhada da Força Tática da 
PM em um baile funk na Favela 
Paraisópolis provocou a morte 
de nove jovens de 14 a 23 anos.

É nesse contexto que o então 
governador João Dória, que ti-
nha sido eleito na onda bolso-
narista com um discurso po-
pulista na segurança, percebeu 
a necessidade de mudar de ru-
mo. O confronto do governador 
com o negacionismo e as ideias 
equivocadas do presidente já 
estavam em curso desde o iní-
cio da pandemia, quando am-
bos bateram boca sobre o iso-
lamento e a produção de vaci-
nas. O embate também era ne-
cessário para melhorar a ação 
das polícias. São Paulo já tinha 
registrado um feito notável na 
segurança. Era um dos estados 
mais violentos do Brasil no fi-
nal dos anos 1990. A partir dos 
anos 2000, testemunhou a redu-
ção em mais de 80% os homicí-
dios. Apesar da queda, as mor-
tes por intervenção policial se-
guiam em patamares elevados.

O então governador, com o 
comandante geral da PM, coro-
nel Fernando Alencar, um dos 
oficiais mais respeitados e pre-
parados da corporação, decidi-
ram tomar uma série de inicia-
tivas no sentido de profissionali-
zar a ação das polícias nas ruas, 
controlar seus excessos, injus-
tiças e arbitrariedades. Existia 
uma solução na prateleira de po-
líticas públicas bem-sucedidas. 
Uma série de estudos interna-
cionais apontavam, com base 
em evidências, que o uso de câ-
meras nos uniformes apresen-
tava bons resultados, principal-
mente em polícias dos Estados 
Unidos, também envolvidas em 
acusações de racismo e exces-
so e violência. A sociedade ci-
vil norte-americana tinha rea-
gido em 2013, quando criou do 
movimento Black Lives Matters 
e pressionou os governos e cida-
des locais para mudar os proce-
dimentos das polícias nas ruas. 

Em 2016, 47% das forças policiais 
já usavam as câmeras corporais, 
chegando a 80% nos grandes de-
partamentos de polícia.

A implementação do progra-
ma em São Paulo, chamado de 
Olho Vivo, envolveu cuidado 
e articulação. O uso de câme-
ras já vinha sendo testado iso-
ladamente na corporação, mas 
a tecnologia passou a ser am-
pliada com o apoio dos oficiais 
mais graduados. Respaldada pe-
lo Comando Geral, a partir de 
2020 e 2021, as câmeras corpo-
rais iriam fazer gravações inin-
terruptas e enviar o material pa-
ra uma nuvem, solução que di-
minui o custo operacional da 
atividade. A tecnologia usada 
nos uniformes era de ponta, e 
as imagens, caso necessário, po-
diam ser monitorados por ou-
tras corporações e poderes, co-
mo Polícia Civil, Ministério Pú-
blico, Defensoria e Justiça.

Junto com as câmeras nos 
uniformes, foi criada, em 2020, 
Comissões de Mitigação de Ris-
cos, que eram acionadas nos ba-
talhões em ocorrências que re-
sultavam em mortes. Mesmo 
não tendo objetivos processuais, 
os esforços para analisar para a 
ação policial mostravam com-
promisso político com a redu-
ção do uso da força letal. A cul-
tura do enfrentamento, uma 
praga herdada do passado e 
mantida nas tropas por estarem 
associada à coragem e bravu-
ra, produzem erros e injustiças 
incontáveis que afetam a ima-
gem da polícia no estado e for-
talecem autoridades informais 
e paralelas, como a das facções.

Os resultados das mudanças 
rapidamente apareceram. Até 
o final de 2022, 62 dos 135 ba-
talhões da PM faziam parte do 
Olho Vivo. Os primeiros três 
batalhões adotaram as câme-
ras em agosto de 2020, número 
que foi crescendo gradualmen-
te. Em 2020, os batalhões que 
integraram o programa tinham 
registrado 465 mortes, que caí-
ram para 283 no ano seguinte e 
114 dois anos depois. A queda 
de 76% ficou bem acima da re-
dução dos batalhões sem câme-
ra, que também responderam à 
iniciativa política de controlar 
a letalidade, registrando uma 
queda de 33%. 

Em 2024, governo de SP inicia 
desmonte do programa de câmeras 
nos uniformes de PMs (parte 01)
Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP/Jornal da USP

n  CHARGE

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2675
Sábado, 13 de Janeiro de 2024

Concurso 3003
Sábado, 13 de Janeiro de 2024

Concurso 2616
Sexta-feira, 12 de Janeiro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2571
Sexta-feira, 12 de Janeiro de 2024

Concurso 6340
Sábado, 13 de Janeiro de 2024

01  26  31  34  42  45

07  08  11  36  42  48

02  09  20  33  39  47

01   02   05   08   09
10   11   13   14   16
18   19   22   23   25

07   09   12   15   26
29   34   38   44   51
57   66   67   69   70
72   74   76   85   93

18   55   56   65   72

Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite. 

TEMPERATURA

Mínima 22 o    l    Máxima 34o

Os videogames são uma 
das formas mais popu-
lares de entretenimen-

to entre os jovens, mas com a 
facilitação do acesso a eletrô-
nicos e internet aos poucos eles 
passaram de ser uma diversão 
periódica para se tornar uma 
rotineira, o que gerou diver-
sas dúvidas sobre os impactos 
desse uso no cérebro.

De acordo com o Pós PhD 
em neurociências, especialista 
em genômica e membro da Ro-
yal Society of Biology no Reino 
Unido, Dr. Fabiano de Abreu 
Agrela, jogar videogames não 
deve ser visto totalmente co-
mo negativo, nem totalmente 
como positivo.

“Os videogames podem sim 
gerar inúmeros malefícios pa-
ra o desenvolvimento cerebral, 
inclusive quando é usado em 
idades menores, mas também 
pode fazer o caminho contrá-
rio e ajudar no desenvolvimen-
to cognitivo. Isso depende de 
diversas variáveis, como o tem-
po de uso, a idade do jogador, 
o tipo de jogo, entre outros”.

De acordo com um estudo 
realizado pela Universidade de 
Szeged, na Hungria, e publica-
do na revista científica “neuros-
cience”, o uso de videogames 
3D aumenta o volume da par-
te direita do hipocampo, o que 
poderia ajudar em habilidades 
de aprendizagem e memória. 

No entanto, outros estudos 
também demonstram proble-
mas de déficit de atenção, in-
teligência emocional, vícios, 
prejuízos de sono e desenvol-
vimento cerebral, efeitos que 
poderiam se manifestar de for-
ma mais intensa em crianças e 
adolescentes.

Antes de entender os reais 
impactos do videogame no cé-
rebro é preciso ir mais a fundo 
e entender o porquê de eles se-
rem tão atrativos, algo que po-
de se dever tanto à forma co-
mo são pensados, como à ge-
nética, como explica Dr. Fa-
biano de Abreu.

“Uma grande parcela do que 
torna os videogames tão vician-
tes é a sua formulação ser pen-
sada para isso, para cativar o 
jogador de forma lúdica, o que 
afeta mais fortemente crianças, 
mas também há raízes genéti-
cas, como reforça um estudo 
publicado na revista científica 
ACAMH, que analisou gêmeos 
e o uso de videogames e che-
gou à conclusão de que fatores 
genéticos estão por trás do jogo 
em excesso”, afirma.

“Quando se trata de ciên-
cia nada é tão simples quan-
to um sim ou não, ou um bom 
ou ruim, nunca se deve anali-
sar dados isoladamente, prin-
cipalmente quando se trata de 
cérebro. Neste caso existem in-
dicativos tanto de benefícios, 
quanto de malefícios dos vi-
deogames e ambos estão cor-
retos, mas o que define se os 
impactos do uso dessa tecno-
logia será bom ou ruim são vá-
rios fatores”.

Videogame: 
afinal, eles 
fazem bem 
ou mal para 
o cérebro?
Dr. Fabiano de Abreu Agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro da 
Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos , membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos Estados 
Unidos. Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em 
Antropologia e filosofia com várias formações 
nacionais e internacionais em Neurociências
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Hotelaria fecha 
2023 com 57,75% 
de ocupação, acima 
do pré-pandemiaCIDADESTERÇA-FEIRA
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Projeto do vereador Alan Leal (Patriota) quer proibir soltura de fogos de artifício 
com estampido na cidade e prevê autuação de cerca de R$ 2 mil ao infrator

Após a morte de uma ca-
chorra por conta dos rojões 
no fim de ano, em Sumaré, 
o vereador Alan Leal (Pa-
triota) apresentou neste iní-
cio de 2024 um projeto de 
lei que propõe a proibição 
da comercialização, arma-
zenamento e transporte de 
fogos de artifício com es-
tampido no município. O 
projeto tramita na Câma-
ra e fixa multa de cerca de 
R$ 2 mil ao infrator.

O PL estabelece a proibi-
ção total de fogos de artifí-
cio de estampido e de qual-
quer artefato pirotécnico de 
efeito sonoro ruidoso, com 
exceção dos fogos de vista, 
que produzem efeitos vi-
suais sem estampido.

A proposta permite a co-
mercialização de fogos de 
artifício de estampido e ar-
tefatos pirotécnicos ruido-
sos fabricados no municí-
pio, desde que destinados 
a outros municípios, esta-
dos ou países. O armazena-
mento, transporte e outras 
ações logísticas relaciona-
das a essa comercialização 
são permitidos.

O descumprimento da lei 
acarretará em multas, sen-
do 150 vezes o valor da Uni-
dade Fiscal do Município 
de Sumaré para pessoa na-
tural e 400 vezes o valor da 
UFMS para pessoa jurídi-
ca. Em caso de reincidên-
cia, os valores das multas 
serão dobrados.

O Poder Executivo tem 
um prazo máximo de 90 
dias para regulamentar 
a lei caso seja aprovada e 
sancionada.

Após morte de cachorra, PL impõe 
multa a quem soltar rojão em Sumaré

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

2.824,00
REAIS

O não atendimento 
da notificação no 
prazo sujeitará o 
infrator a uma multa

A Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos de Su-
maré emitiu notificações a 
um morador para manu-
tenções em propriedade lo-
calizada na rua Alexandre 
França, no Parque João de 
Vasconcellos.

De acordo com o edital, 
o morador tem um prazo 
de 20 dias para canalizar a 
viela sanitária associada ao 
imóvel. A notificação exi-
ge que o escoamento das 
águas pluviais seja direcio-
nado por meio de canaletas 
ou tubulação de PVC, além 
da construção de caixas de 
inspeção bem vedadas.

O não atendimento da 
notificação no prazo de-
terminado sujeitará o in-
frator a uma multa de R$ 
2.824,00, além de outras pe-
nalidades previstas na le-
gislação.

Sumaré emite notificações para 
limpeza e manutenção de imóveis

Fiscais da Prefeitura constataram irregularidades em imóvel

ORDEM PÚBLICA

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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Proposta foi protocolada 
neste início de ano na 

Câmara de Sumaré pelo 
vereador Alan Leal 

Uma cachorra que 
pulou do quarto andar 
de um prédio, em Su-
maré, por medo dos fo-
gos de artifício em co-
memoração ao Réveil-
lon, morreu na madru-
gada de 2 de janeiro. A 
cachorra estava inter-
nada em uma clínica 
veterinária de Campi-
nas. O animal pulou de 
um edifício do Condo-
mínio Serra Negra, no 
bairro Matão.

A cachorra não per-
tencia a nenhum mora-
dor do condomínio, mas 
entrou no local por volta 
das 23h de domingo (31) 
em busca de abrigo. Se-
gundo informações de 
Alan Leal, quem a so-
correu, a cachorra en-
trou no local e pulou de 
uma janela de uma área 
comum do hall, no quar-
to andar do edifício, por 
volta da meia-noite.

O animal foi resgata-
do em estado gravíssimo 

dez horas após a queda 
e foi levado para o Cen-
tro Médico Veterinário 
Campinas, no Jardim 
Guanabara, pela ONG 
Amor de Bicho, que é de 
Campinas e foi aciona-
da para ajudar no caso.

O médico-veteriná-
rio Luciano Ferraz Ne-
to, diretor do Centro Ve-
terinário, contou que “o 
animal chegou em cho-
que, com fraturas ex-
postas, hemorragia pul-
monar, pneumotórax e 
hipotensão”.

Alan Leal acionou a 
polícia. Caso seja com-
provada a negligência 
do tutor perante o ani-
mal, o dono poderá res-
ponder pela Lei Sansão, 
que prevê multa e pri-
são de três a cinco anos.

A diretora da Amor de 
Bicho, Carolina Pimen-
ta, disse que tentaram 
salvar o animal até o úl-
timo minuto, mas não 
foi possível.   | Paulo Medina

Cachorra se jogou do 
4º andar e morreu

Cachorra se apavorou com barulho 
dos fogos de artifício e pulou de prédio

AMOR DE BICHO CAMPINAS | DIVULGAÇÃO

Na justificativa apresen-
tada, o vereador destaca que 
a propositura visa proteger 
a segurança, o bem-estar e 
a qualidade de vida da po-
pulação e dos animais em 
Sumaré. A proibição é fun-
damentada em razões am-
bientais, de saúde pública e 
na preservação da tranqui-
lidade da comunidade, es-
pecialmente daqueles que 
possuem hipersensibilida-
de auditiva, como é o caso 
de pessoas autistas.

A medida visa minimi-
zar os impactos negativos 
associados aos fogos de ar-
tifício de estampido. Há ex-
ceção para fogos de vista, 
que produzem efeitos vi-
suais sem estampido e per-
mitem celebrações festivas 
sem comprometer a tran-
quilidade das pessoas.

“A presente propositura 
tem como propósito prote-
ger a segurança, o bem-es-
tar e a qualidade de vida da 
população e dos animais 
em Sumaré. A proibição da 
comercialização, armaze-
namento e transporte de 
fogos de artifício de estam-
pido e artefatos pirotécni-
cos de efeito sonoro ruido-
so é fundamentada em ra-
zões de ordem ambiental, 
de saúde pública e de pre-
servação da tranquilidade 
da comunidade, especial-
mente aos que possuem hi-
persensibilidade auditiva, 
como é o caso de um sig-
nificativo número de pes-
soas autistas”, argumenta 
o vereador.

“A proibição abran-
ge especificamente fogos 
de artifício de estampi-

do e quaisquer artefatos 
pirotécnicos que produ-
zam efeitos sonoros ruido-
sos, visando a minimiza-
ção dos impactos negati-
vos associados a esses dis-
positivos. A exceção pa-
ra fogos de vista, que pro-
duzem efeitos visuais sem 
estampido, leva em consi-
deração a possibilidade de 
celebrações festivas sem 
comprometer a tranqui-
lidade das pessoas. Dessa 
forma, a aprovação desta 
lei representa um avanço 
significativo na proteção 
do meio ambiente, da saú-
de pública e da paz social 
em Sumaré, contribuin-
do para a construção de 
uma cidade mais segu-
ra, saudável e harmonio-
sa para seus munícipes”, 
completa.

“A proibição é 
fundamentada em 
razões ambientais, 

saúde pública e 
tranquilidade”

No segundo edital, a Pre-
feitura deu o mesmo prazo 
para realização de limpe-
za no imóvel desabitado. O 
edital orienta que o imóvel 
deve ser mantido fechado 
e limpo. O descumprimen-
to da notificação dentro do 
prazo estipulado acarreta-
rá ao infrator uma multa de 
R$ 2.917,00, além de demais 
penalidades.

O objetivo do cumpri-
mento das notificações é 
a preservação do ambien-
te urbano e a garantia do 
bem-estar da vizinhança.
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Prefeitura emitirá 88 mil carnês, com 
previsão de chegar aos contribuintes 
na segunda quinzena de fevereiro; 
pagamento à vista terá desconto de 
5%, com vencimento em 8 de março

A Prefeitura de Hortolân-
dia começa a enviar, ain-
da neste mês de janeiro, os 
carnês para o pagamento 
do IPTU (Imposto Predial 
Territorial Urbano). O con-
tribuinte que optar em fa-
zer o pagamento à vista te-
rá desconto de 5%, com da-
ta de vencimento no dia 8 
de março. Já quem for fazer 
o pagamento parcelado, a 
data de vencimento da pri-
meira parcela é também no 
dia 8 de março. As demais 
parcelas têm data de ven-
cimento no dia 10 de cada 
mês. Para essa modalida-
de, o pagamento é em dez 
parcelas. A previsão é arre-
cadar R$ 94 milhões com o 
imposto este ano.

 De acordo com a Secreta-
ria de Finanças, serão emi-
tidos 88.823 carnês. A pre-
visão é que os documentos 
cheguem, via correio, pa-
ra os contribuintes a par-

tir da segunda quinzena de 
fevereiro. Ainda segundo a 
Secretaria de Finanças, as 
consultas pela internet tam-
bém estarão disponíveis nos 
próximos dias no portal da 
Prefeitura.

O secretário de Finanças, 
Antonio Agnelo Bonadio, 
explica que para o exercí-
cio de 2024, o valor do IPTU 
terá atualização monetária 
em relação à inflação. Esse 
índice será de 4,68% com 
base no IPCA (Índice Na-
cional de Preços ao Con-
sumidor Amplo). Está pre-
visto ainda mais 5%, índice 
referente à atualização da 
planta genérica de valores. 
Essa atualização foi inicia-
da no ano de 2021, limita-
do a 5% ao ano.

A Prefeitura de Horto-
lândia concede isenção do 
IPTU para aposentados, 
pensionistas, deficientes 
beneficiários do LOAS (Lei 
Orgânica de Assistência So-
cial) que moram em Horto-
lândia, conforme artigo 217 

do Código Tributário. Para 
facilitar e oferecer mais co-
modidade ao contribuinte, 
a Prefeitura realizou a isen-
ção automática em outubro 
do ano passado.

Para fazer a solicitação de 
isenção, o interessado deve 
ir ao Setor de Atendimento 
ao Contribuinte, no subso-
lo do Paço Municipal “Pa-
lácio das Águas”, localiza-

do na rua José Cláudio Alves 
dos Santos, 585, Remanso 
Campineiro. O atendimen-
to acontece, de segunda a 
sexta, das 8h às 17h.

A Secretaria de Finanças 
salienta ainda que os no-
vos contribuintes que cum-
prem esses requisitos aci-
ma e que queiram pleitear 
a isenção do IPTU também 
devem ir ao Paço Municipal 

para fazer a solicitação, que 
será analisada.

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Finanças, o 
total do IPTU lançado é de 
aproximadamente R$ 94 
milhões. “Uma parte des-
ses recursos compõe os in-
vestimentos obrigatórios 
que o município tem que 
fazer na Educação, que é de 
no mínimo 25%, e na Saú-

de, que é de no mínimo de 
15%. O restante dos recur-
sos arrecadados pela Pre-
feitura com esses impos-
tos é destinado para inves-
timentos em serviços públi-
cos e em obras que benefi-
ciam toda a população, co-
mo as de infraestrutura ur-
bana”, explica o secretário 
de Finanças, Antonio Ag-
nelo Bonadio.

Hortolândia teve reajuste no IPTU 2024 com base na inflação medida pelo IPCA

Prefeitura de Hortolândia espera 
arrecadar R$ 94 milhões com IPTU

DIVULGAÇÃO

Garantir a dignidade da 
pessoa humana e criar con-
dições para reinserir mora-
dores em situação de rua na 
sociedade. Essa é a missão 
do ‘Ressignifica Hortolân-
dia’, programa interseto-
rial da Prefeitura lançado 
em dezembro de 2023. As 
ações do programa são im-
plementadas pelas Secreta-
rias de Governo, Inclusão 
e Desenvolvimento Social, 
Habitação, Segurança Pú-
blica, Educação, Esportes 

e pela Secretaria de Saúde.
O programa “Ressigni-

fica Hortolândia” foi idea-
lizado com o objetivo de 
acolher e criar oportuni-
dades para moradores em 
situação de rua atendidos 
pela Prefeitura. Por meio 
da promoção de diversas 
ações intersetoriais, o pro-
grama busca estimular a 
reaproximação familiar, a 
organização da vida coti-
diana, o desenvolvimento 
social e profissional e a au-
tonomia do indivíduo.

Inicialmente, o progra-
ma ‘Ressignifica’ atende 10 

moradores de Hortolândia 
que se encontram em situa-
ção de rua. Cada partici-
pante recebe do programa 
uma bolsa mensal de R$ 
700 pelos trabalhos desem-
penhados nos CRAS’s (Cen-
tro de Referência em Assis-
tência Social). A expectati-
va da Administração Pú-
blica é estender o progra-
ma a outros moradores em 
situação de rua. O progra-
ma também prevê, nos pró-
ximos meses, a doação de 
cestas básicas aos partici-
pantes, além de um auxí-
lio aluguel.

‘Ressignifica’ completa um mês de atuação em Hortolândia

 Programa tem o objetivo de acolher e criar 
oportunidades para moradores em situação de rua

DIGNIDADE HUMANA
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Cláudio Wagner A l-
ves Malta chegou a Hor-
tolândia em 2019, na con-
dição de morador de rua. 
Ele compartilha sua expe-
riência em participar do 
‘Ressignifica’. “Eu cheguei 
a Hortolândia em situação 
de rua, mas logo fui aco-
lhido pela Prefeitura. Para 
mim, está sendo uma novi-
dade participar do ‘Ressig-
nifica’. Muita coisa mudou 
desde então. Mudou a espe-
rança, a alegria de voltar a 
trabalhar, de fazer parte de 
um grupo. Eu vivo a expec-
tativa de, em breve, ter meu 
próprio espaço. Para mim, 
o ‘Ressignifica’ está ressig-
nificando muita coisa”, re-
vela Cláudio Wagner, que 
atualmente trabalha como 
auxiliar de manutenção no 
CRAS Jd. Primavera.

O bolsista José Augusto 
Patrocínio revela a satisfa-
ção em voltar a trabalhar, 
já que sua última experiên-
cia formal de trabalho foi 
em 2002. “Eu estou gostan-
do muito. O programa está 
me ajudando a me manter, 
está me fortalecendo, me 
instruindo a uma vida no-
va, ao trabalho, aos estu-
dos. Estou recomeçando do 
zero de novo. Sinto que até 
minha comunicação me-
lhorou”, comenta José, que 
atualmente atua como au-
xiliar de limpeza no CRAS 
Jd. Amanda.

Além de desempenha-
rem as atividades de em-
prego promovidas pelo 
Departamento de Inclu-
são Produtiva e Geração de 
Renda, da Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social, os bolsistas do pro-
grama “Ressignifica” de-
vem atender outros requi-
sitos, seguindo as metas es-
tipuladas por órgãos assis-
tenciais da Prefeitura, co-

mo o Centro POP, CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado em Assistên-
cia Social), do Acolhimen-
to Institucional para Adul-
tos e famílias e pela Casa de 
Passagem.

METAS
Entre as metas apresen-

tadas pelo programa, os 
bolsistas devem demons-
trar assiduidade em aten-
dimentos nos serviços de 
saúde. Outra condição que 
os participantes do progra-
ma devem atender para re-
ceber a bolsa é participar 
dos cursos de capacitação 
profissional e empregabili-
dade promovidos pelo pro-
grama Acerte (Ação Cidadã 
de Requalificação, Traba-
lho e Educação). Como for-
ma de garantir a segurança 
e desenvolvimento da auto-
nomia individual, familiar 
e social entre os moradores 
em situação de rua, os bol-
sistas também participam 
de oficinas de planejamen-
to e orçamento familiar.

O secretário adjunto de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, Gerson Ferreira, 
elucida a missão global do 
programa. “A ideia do ‘Res-

significa’ é criar oportuni-
dades para que esses mo-
radores em situação de rua 
possam viver com autono-
mia, para que eles saiam da 
casa de abrigo com condi-
ções para constituir o pró-
prio lar, para trabalhar e vi-
verem em harmonia com a 
sociedade”, avalia Gerson.

O Centro POP de Horto-
lândia é um serviço de re-
ferência especializado no 
atendimento de pessoas em 
situação de rua. A coorde-
nadora do equipamento as-
sistencial, Mariana de Faria 
Calefi, exalta os benefícios 
do programa ‘Ressignifica’ 
para os bolsistas atendidos. 
“O fenômeno da pessoa em 
situação de rua é muito com-
plexo, porque envolve as di-
versas violações de direitos a 
que uma pessoa em situação 
de rua está submetida, como 
a violação à moradia, ao tra-
balho e à saúde. O programa 
‘Ressignifica’ é uma ação in-
tersetorial que favorece a au-
tonomia e a dignidade hu-
mana, ao permitir, ao mo-
rador em situação de rua, o 
acesso à renda, o tratamen-
to de saúde e, posteriormen-
te, o auxílio moradia”, expli-
ca Mariana Calefi.



19 de janeiro (a partir das 15h): divulgação da lista de classi-
ficação geral e desempenho de candidatos;

19 de janeiro (a partir das 15h): convocação da primeira cha-
mada para matrículas;

22 a 24 de janeiro: matrícula com envio de documentação – 
por meio digital, via upload, no Sistema de Matrícula remoto;

25 de janeiro (a partir das 15h): divulgação do resultado da 
análise das matrículas da primeira chamada.

26 de janeiro: período para fazer acerto de documentação pa-
ra matrículas indeferidas na primeira chamada;

30 de janeiro (a partir das 15h): divulgação das matrículas 
deferidas e indeferidas da primeira chamada, após acerto de 
documentação;

2 de fevereiro (a partir das 15h): segunda chamada de matrí-
culas e convocação para envio dos documentos;

5 de fevereiro: matrícula com envio de documentação – por 
meio digital, via upload, no Sistema de Matrícula remoto;

6 de fevereiro (a partir das 15h): divulgação das matrículas 
deferidas e indeferidas da segunda chamada.

Outras informações pelos telefones (11) 3471-4103 (Capi-
tal e Grande São Paulo) e 0800-596 9696 (demais locali-
dades) ou pelo site www.vestibularfatec.com.br.

PRÓXIMAS DATAS DO VESTIBULAR DAS FATECS

A Prefeitura de Horto-
lândia inicia nesta sema-
na a ADL (Análise de Den-
sidade Larvária) a ação é 
feita pela Unidade de Vigi-
lância de Zoonoses, órgão 
da Secretaria de Saúde. A 
ADL consiste na contagem 
de larvas do mosquito que 
são encontradas em imó-
veis da cidade por meio das 
visitas que os agentes do ór-
gão fazem às casas dos mo-
radores. A ação é importan-
te para o município definir 
estratégias mais efetivas de 
combate ao Aedes aegypti, 
mosquito transmissor de 
doenças como dengue, chi-
kungunya e zika.

A sanitarista do órgão, 
Isamara Araújo Costa, ex-
plica que para executar a 
ADL os agentes fazem visi-
tas aleatórias em casas de 
todas as regiões da cida-
de. A definição dos quar-
teirões a serem percorridos 
é feita por sorteio. “Em ra-
zão da ação ser por amos-
tragem, são visitados dez 
imóveis por quarteirão”, 
explica a sanitarista. No 
total, a meta é visitar em 
torno de 3.000 imóveis. A 
ADL deve durar 15 dias.

Nas visitas, os agentes 
entram nas casas para in-
vestigar locais onde há lar-
vas do mosquito e eliminar 
as mesmas e os criadouros 
onde foram encontradas. 
Algumas das larvas são 

recolhidas, identificadas e 
contabilizadas para gerar 
o chamado Índice de Bre-
teau, que mede a quantida-
de de larvas encontradas.

O índice é dividido em 
três escalas: de 0 a 1 é con-
siderado baixo; de 1 a 4, 
médio; e acima de 4, alto. A 
ADL é realizada três vezes 
ao ano: em janeiro, julho e 
outubro. De acordo com a 
UVZ, a ADL registrada em 
outubro do ano passado foi 
5,3, considerado alto. Já em 
janeiro do ano passado, a 
ADL medida foi de 6,4, tam-
bém considerada alta.

PERMITIR A ENTRADA
Em razão da importân-

cia da ação, a sanitarista 
Isamara Araújo Costa sa-
lienta para que os mora-
dores permitam a entrada 
das equipes em suas casas. 
Os agentes da UVZ estão 
identificados com crachá e 
uniforme. Em caso de dú-
vida, a população pode en-
trar em contato com a UVZ 
pelos telefones (19) 3897-
3312 ou (19) 3897-5974. “Os 
agentes também dão orien-
tações aos moradores para 
que façam sua parte e aju-
dem a Prefeitura a comba-
ter o Aedes aegypti e evi-
tar o aumento da reprodu-
ção do mosquito”, ressalta 
Isamara.

Uma das ações que aju-
da muito a combater a re-
produção do Aedes aegypti 
é manter tampados tonéis, 
barris e caixas d’água para 

evitar que esses objetos se 
tornem criadouros onde a 
fêmea do Aedes possa de-
positar os ovos que darão 
origem a mais mosquitos. 

Outra ação importante é 
limpar o quintal ou as áreas 
externas da casa para evi-
tar que nesses locais gran-
des quantidades de garrafas 
PET, embalagens plásticas e 
pneus velhos fiquem expos-
tos ao ar livre. Esses objetos 
podem acumular água pa-
rada, oriunda de chuva, e 
assim se tornarem criadou-
ros do Aedes aegypti.

A Prefeitura reforça que a 
população deve fazer o des-
carte correto desses obje-
tos nos PEVs (Pontos de en-
trega voluntária de entulho 
e outros materiais reciclá-
veis) do município.

SINTOMAS
Caso o morador apresen-

tar algum dos sintomas de 
dengue, chikungunya ou 
zika, a Prefeitura orien-
ta para que procure a UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
de referência ou mais pró-
xima de onde mora para re-
ceber atendimento adequa-
do, e com isso possibilitar 

que a Secretaria de Saúde 
faça a notificação correta 
do caso.

A UVZ salienta que os 
sintomas de dengue, chi-
kungunya e zika são pare-
cidos. Dentre os principais 
sintomas da Dengue estão 
dores no corpo, de cabeça e 
na parte atrás dos olhos, fe-
bre, manchas e /ou pontos 
vermelhos no corpo, náu-
sea e vômito. Já o sintoma 
principal de chikungunya 
são dores nas articulações 
que persistem durante dias. 
Por fim, a zika apresenta os 
seguintes sintomas: febre, 
mas não tão elevada, ver-
melhidão no corpo e nos 
olhos (neste último sem 
formação de pus).

De acordo com a UVZ, 
Hortolândia registrou no 
ano passado 3.823 casos 
notificados de dengue, dos 
quais 1.131 positivos e ne-
nhum óbito. Já de chikun-
gunya, o município regis-
trou no ano passado 16 ca-
sos notificados, sendo ne-
nhum positivo e nenhum 
óbito. Ainda no ano passa-
do, Hortolândia registrou 
apenas um caso de zika, 
sendo que foi negativo.

Hortolândia realiza 
contagem de larvas 
do Aedes aegypti

ADL é importante para o município definir 
estratégias de enfrentamento ao mosquito

DIVULGAÇÃO

COMBATE À DENGUE

As Fatecs (Faculdades 
de Tecnologia do Estado) 
divulgarão a lista de clas-
sificação geral e o desem-
penho dos candidatos do 
vestibular para o primei-
ro semestre na sexta-feira 
(19), pela internet. No mes-
mo dia também será feita 
a primeira convocação pa-
ra matrículas. A prova do 
processo seletivo foi apli-
cada em 7 de janeiro pa-
ra mais de 60 mil concor-
rentes. O gabarito oficial 
da avaliação está disponí-
vel para consulta nos sites: 
www.vestibularfatec.com.

br e www.cps.sp.gov.br.
As 77 unidades admi-

nistradas pelo Centro 
Paula Souza, autarquia 
do Governo do Estado de 
São Paulo, ofertam mais 
de 90 opções em cursos 
superiores de tecnologia. 
Com currículos constante-
mente atualizados, as for-
mações são alinhadas às 
atuais demandas do mer-
cado de trabalho e acom-
panham as tendências tec-
nológicas e empresariais.

Atualmente, o número 
de matriculados nos cur-
sos de graduação tecno-
lógica das Faculdades de 
Tecnologia supera 90 mil 
estudantes.

Fatecs divulgam aprovação 
do vestibular nesta sexta

PROCESSO SELETIVO

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Modernização de 
redes de água do 
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Pesquisa indica melhor índice anual desde 2019 na RMC; taxa de ocupação foi de 50,51% antes da crise sanitária

O ano de 2023 marcou a 
consolidação da retomada 
dos eventos corporativos e 
culturais na RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas), iniciada em 2022, com 
impactos diretos na rede de 
hotelaria regional. Levan-
tamento mensal realizado 
pelo Campinas e Região 
Convention & Visitours Bu-
reau (CRC&VB) aponta que 
a taxa de ocupação dos ho-
téis fechou o ano passado 
com média de 57,75%. Foi o 
melhor índice anual desde 
2019. Em dezembro do ano 
passado, a taxa de ocupa-
ção ficou em 53,98%.

Com maior foco no per-
fil corporativo e com in-
fraestrutura para receber 
grandes eventos empre-
sariais, a rede hoteleira da 
RMC dispõe de mais de 15,7 
mil quartos. Em 2023, a re-
gião recebeu 227 eventos de 
grande porte, com mais de 
500 participantes - corpo-
rativos, shows e congressos.

De acordo com os da-
dos fornecidos pelos ho-
téis, 2023 superou 2022 

(57,59%), ano da retoma-
da pós impactos causados 
pelo isolamento social. Em 
2019, a taxa de ocupação 
foi de 50,51%. A classe eco-
nômica atingiu 57,83%, en-
quanto que a Midscale (in-
termediária) 50,13%. Outro 
dado revelado pelo acom-
panhamento é que o valor 
da diária média no perío-
do (ajustada) apresentou 
um ganho real de 5,16% de 
2019 para 2023.

No mês de dezembro, 
quando há uma redução 
dos eventos corporativos, 
a taxa média de ocupa-
ção da rede na RMC foi de 
53,98%. Apesar da redu-
ção na comparação a no-
vembro, índice como diá-
ria média (R$ 371,98), te-
ve significativa melhora, 
enquanto que o RevPar fi-
cou em R$ 197,45 (contra 
R$ 225,62 do mês anterior).

“O ano de 2023 conso-
lidou-se como de retoma-
da dos eventos, a realiza-
ção de negócios e da volta 
do turismo de negócios pa-
ra a região”, explica Dou-
glas Marcondes, Diretor 
Administrativo Financei-
ro do CRC&VB. “E setores, 

Hotelaria fecha 2023 com 57,75% de 
ocupação, acima do pré-pandemia

è 2023  –  57,75%
è 2022  –  57,59
è 2021  –  30,77
è 2020  –  20,98
è 2019  –  50,51

OCUPAÇÃO 
ANUAL DE HOTÉIS
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não somente a de hotela-
ria, como de descolamen-
tos, eventos sociais, cultu-
rais, esportivos e gastrono-
mia, surfam com esse bom 

momento”, acrescenta.
Luiz Felipe Campos Al-

meida, presidente da enti-
dade, diz que o setor espera 
que os números para 2024 

sejam, no mínimo, pareci-
dos com os do ano passa-
do. Mas faz uma ressalva. 
“É preciso uma maior in-
terlocução entre os pode-

res públicos e agentes eco-
nômicos privados, com vis-
tas a não perdemos eventos 
para outras regiões, pois a 
retomada dos eventos vem 
acirrando a concorrência.”

Ele faz uma outra ob-
servação. “A hotelaria re-
gional vive um momen-
to bom, mas precisamos 
lembrar que ainda é gran-
de a ociosidade anual, em 
torno de 40%, o que é um 
número bastante alto para 
oferta que temos”. E com-
plementa. “Existe muita 
lacuna para ser explora-
da e só a chegada de novos 
eventos e maior interlocu-
ção de todos os agentes en-
volvidos farão com que es-
sa ociosidade abaixe para 
menores níveis.”

Em dezembro 
passado, 

período de 
queda de 

eventos 
corporativos, 

taxa média de 
ocupação foi 

de 53,98%
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Administração inicia processo seletivo 
para contratação de estudantes de 11 
cursos superiores, inclusive PCD; bolsa-
auxílio é de R$ 1.412 por mês, além 
de auxílio-transporte e refeição

A Prefeitura de Nova 
Odessa, em conjunto com o 
CIEE (Centro de Integração 
Empresa-Escola), publicou o 
Edital nº 01/2024, de proces-
so seletivo para a eventual 
contratação de estagiários 
remunerados em 11 áreas 
diferentes. As inscrições co-
meçam nesta quarta-feira 
(17) e prosseguem até as 12h 
do dia 29, e são online.

São elas: Administração, 
Arquitetura e Urbanismo, 
Ciências Biológicas, Ciên-
cias Contábeis, Direito, En-
genharia Civil, Enferma-
gem, Farmácia, Gestão Em-
presarial/Gestão Pública, 
Marketing/Publicidade e 
Propaganda e Pedagogia.

O estágio é presencial. 
Podem se candidatar, inclu-
sive, estudantes com defi-
ciências. A bolsa-auxílio é 
de R$ 1.412,00 por mês, mais 
auxílio-transporte e refei-
ção. Para participar, os in-

teressados podem se inscre-
ver pela internet, no site do 
CIEE – em https://pp.ciee.
org.br/vitrine/11861/deta-
lhe. Todo o processo de aná-
lise curricular também é fei-
to de forma online.

O processo seletivo visa 
a formação de cadastro re-
serva, ou seja, os estudan-
tes aprovados poderão ser 
“convocados” conforme 
surjam as vagas para está-
gio supervisionado nestes 
cursos superiores.

A carga horária dos estu-
dantes eventualmente con-
vocados para o estágio se-
rá de 30 horas semanais, di-
vididas em 6 horas diárias, 
durante o período vigen-
te (inicial) de 12 meses do 
contrato de estágio (poden-
do ser prorrogado).

Antes de efetuar a inscri-
ção online, o candidato de-
ve conhecer o edital e cer-
tificar-se de que preenche 
todos os requisitos exigi-
dos – como estar cursan-
do o semestre indicado do 

respectivo curso superior e 
ter 16 anos ou mais. Podem 
se inscrever estudantes que 
residem nas cidades de No-
va Odessa, Sumaré, Horto-
lândia, Americana e Santa 
Bárbara d’Oeste.

No dia 05 de fevereiro, 
deve ser publicada a classi-
ficação provisória dos ins-
critos aprovados. A interpo-

sição de eventuais recursos 
pelos interessados poderá 
ser feita no dia 06, e a publi-
cação da classificação defi-
nitiva acontece no dia 09 do 
mesmo mês.

O processo selet ivo 
acontece em conformi-
dade com a Lei Federal nº 
11.788/2008 e Lei Municipal 
nº 2.798/2013, alterada pela 

Lei Municipal nº 2.964/2015. 
Dúvidas e dificuldades du-
rante o período de inscri-
ção devem ser enviadas via 
e-mail, com identificação 
completa do candidato, no-
me do processo e o relato do 
problema, pelo endereço eu-
candidatosp@ciee.ong.br.

Desde o início de 2021, a 
Prefeitura de Nova Odessa 

ampliou seu Programa de 
Estágio de Nível Superior, 
sempre em parceria com 
o CIEE, visando dar mais 
oportunidades para jovens 
da cidade e da região a te-
rem seu primeiro contato 
com suas novas profissões 
em um ambiente profissio-
nal e, assim, começarem a 
carreira.

Prefeitura de Nova Odessa ampliou Programa de Estágio de Nível Superior visando dar oportunidades a jovens

Prefeitura de N. Odessa abre inscrições 
para estágio remunerado nesta quarta

DIVULGAÇÃO

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Nova Odes-
sa informou seguir “imbuí-
do” na missão de cuidar da 
população menos favoreci-
da do município. Além dos 
projetos de apoio às famí-
lias novaodessenses, que 
vão da doação de alimentos 
e agasalhos a capacitação 
profissional, o órgão reali-
za diversos eventos bene-
ficentes. Destaque para a 
parceria da sociedade e da 
iniciativa privada, que tem 
sido fundamental.

“O Fundo Social de Soli-
dariedade é o ‘coração’ da 
cidade, pois a nossa tare-
fa é ajudar as pessoas em 
situação de vulnerabilida-
de social. Ficamos felizes 
porque, nestas ações, o no-
vaodessense já comprovou 
ser um povo muito solidá-
rio: todos se unem em prol 
dos que mais precisam. A 
nossa população tem par-
ticipação excepcional nes-
tas causas nobres e dá show 
de solidariedade nos even-
tos que realizamos. Inicia-
mos 2024 na certeza de que 
a união tem feito e vai con-
tinuar fazendo a diferen-
ça”, comemora a presiden-
te voluntária do órgão, Ro-
se Miranda.

O órgão promoveu em 
2023 as campanhas do 
Agasalho, do Outubro Ro-
sa e do Novembro Azul, do 
Lacre Solidário (em prol do 
Hospital Boldrini), além do 
projeto de Restauração de 
Bonecas, que distribuiu 
mais de 150 presentes a 
crianças carentes no últi-
mo Natal.

“Todo esse trabalho, as 
nossas campanhas, são 
de grande relevância para 
as famílias atendidas pelo 
Fundo Social de Solidarie-
dade. Arrecadamos muitas 
doações em 2023, entre elas 
cestas básicas, leite em cai-
xinha e em pó, agasalhos 
(adulto, infantil e bebê), 
calçados, cobertores, itens 
de higiene pessoal (fraldas 
infantis e geriátricas, sabo-
nete, escova de dente, etc) 
e de produtos de limpeza, 
e até roupinhas para pets”, 
lembrou Rose.

O Fundo Social vai além 
da solidariedade e também 
promove eventos e apoio à 
Melhor Idade do municí-
pio, que conta com mais de 
600 integrantes (homens e 
mulheres). Entre eles, des-
taque para a Páscoa com a 
Melhor Idade, no Bosque 
Manoel Jorge, com direito 
à “caça aos ovos”.

Antes, teve o Carnaval 
da Melhor Idade, e depois 
o concurso “Miss e Mister 

Melhor Idade 2023”, pro-
jeto resgatado pela atual 
gestão, no qual os vence-
dores da etapa ganharam 
hospedagem em hotel de 
Serra Negra, com direito a 
acompanhantes.

Os trabalhos do Fundo 
Social à Melhor Idade não 
pararam por aí. Os idosos 
participaram de passeios em 
Jaguariúna (na Maria Fuma-
ça), Pedreira, Holambra, no 
Jardim Botânico Plantarum 
e os vencedores do concur-
so Miss e Mister Melhor Ida-
de estiveram representan-
do a cidade no Miss e Mis-
ter São Paulo. E o órgão ofe-
rece uma gama de ativida-
des diárias (que serão reto-
madas dia 05 de fevereiro) 
no Espaço Melhor Idade aos 
idosos cadastrados no Pro-
grama Municipal.

MILHARES DE ATENDIDOS
“Encerramos 2023 com 

o coração cheio de alegria 
e gratidão, pois através de 
campanhas incríveis rea-

lizadas pela Prefeitura de 
Nova Odessa, por meio do 
nosso Fundo Social de So-
lidariedade, pudemos fa-
zer a diferença na vida de 
milhares de pessoas”, des-
tacou Rose.

Além do projeto com as 
bonecas, a Campanha do 
Agasalho foi considerada 
um sucesso, com a doa-
ção de milhares de peças 
de roupas, calçados e co-
bertores para diversas ida-
des, além de cobertores pa-
ra pets. Nas Campanhas do 
Outubro Rosa e Novembro 
Azul, a população uniu for-
ças pela solidariedade, e o 
Fundo Social arrecadou 
leite em pó e fraldas geriá-
tricas. A caminhada para 
conscientização contra o 
câncer contou com mais de 
mil participantes.

A Campanha do Lacre 
Solidário, em parceria com 
a Secretaria de Educação, 
arrecadou mais de 1 mi-
lhão de unidades em prol 
do Boldrini.

Fundo Social de Nova Odessa 
faz balanço positivo de projetos

Órgão municipal promoveu diversas campanhas em 2023, como o Outubro Rosa

DIVULGAÇÃO

AJUDA A QUEM PRECISA

A manutenção e a zela-
doria dos dispositivos pú-
blicos seguem por todas 
as regiões de Hortolândia. 
Nesta segunda-feira (15), 
as equipes trabalharam na 
conclusão do nivelamen-
to da calçada em frente 
ao novo prédio do CRAM 
(Centro de Referência de 
Atendimento à Mulher), 
localizado na rua Alber-
to Gomes, região central. 
De acordo com a Secreta-
ria de Serviços Urbanos, a 
ação é importante para a 
segurança dos pedestres 
e futuros usuários da uni-
dade. O mesmo trabalho 
em calçadas e sarjetas foi 
realizado em trechos no 
Jardim Boa Esperança. Já 
a manutenção e o conser-
to dos bueiros foram inten-
sificados em sistemas nos 
jardins Nossa Senhora de 
Fátima e São Bento.

Na semana passada, a 
manutenção foi reforça-
da na calçada localizada 
na “Praça da Neuza”, tam-
bém na região central da 

cidade. O local serve co-
mo ponto de encontro pa-
ra frequentadores do Cen-
tro e também é uma im-
portante passagem, rece-
bendo milhares de pedes-
tres por dia. Guias e sar-
jetas de rua também fo-
ram consertadas no bair-
ro Residencial Maria de 
Lourdes. As áreas verdes 
recebem atenção e um lo-
cal foi cercado no Jardim 
Terras de Santo Antônio 
com o objetivo de evitar 
o descarte irregular de li-
xo e entulho.

“A manutenção é im-
portante para o funcio-
namento da cidade como 
um todo. São várias equi-
pes com diversos serviços, 
distribuídas em todas as 
regiões realizando ações 
que melhoram a vida da 
população. Em cada can-
to da cidade há um traba-
lho realizado pelo time da 
manutenção. A população 
pode contribuir ajudan-
do a conservar os dispo-
sitivos públicos”, obser-
va o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Marcos 
Panício, o Mercadão.

Calçada em frente ao 
novo CRAM passa 
por nivelamento

CENTRO DE HORTOLÂNDIA

Ações para zeladoria em dispositivos 
públicos foram intensificadas em Hortolândia

DIVULGAÇÃO
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DADOS ALARMANTES

Delegacia Seccional de Americana deveria ter 548 
profissionais na ativa, mas unidade contabiliza 212 nos 
plantões policiais regionais; delegada cobra contratação 

A Delegacia Seccional 
de Americana registra dé-
ficit atual de 61% na quan-
tidade de policiais civis. A 
Seccional também englo-
ba as delegacias de Sumaré, 
Hortolândia, Nova Odessa e 
Monte Mor. Faltam 336 poli-
ciais civis na região. O índi-
ce contabilizou um leve au-
mento em relação ao segun-
do semestre do ano passa-
do, quando a vacância nos 
cargos da Polícia Civil regio-
nal estava em 60%. A infor-
mação é do Sindpesp (Sindi-
cato dos Delegados de Polí-
cia do Estado de São Paulo).

A defasagem se escanca-
ra principalmente em car-
gos como de delegado, es-
crivão, investigador e agen-
te policial. Para delegado, 
há 26 cargos ocupados, em 
detrimento dos 58 previstos 
em lei. Para escrivão, são 55 
profissionais na ativa, mas 
deveria haver 136 nos plan-
tões. No que tange aos in-
vestigadores, são 76 traba-
lhando, sendo que a previ-
são era de 198. São ainda 40 
agentes policiais, mas a lei 
disponibiliza 115.

Dentre todos os cargos, a 
Seccional de Americana de-
veria ter 548 profissionais, 
mas a unidade possui 212.

Na segunda-feira (8), a 
Delegacia Geral de Polícia 
Civil publicou no Diário 
Oficial a convocação, para 
apresentação de documen-

tos e de exame médico, de 
368 candidatos aprovados 
no concurso para delegado 
de polícia de 2022.

A presidente do Sind-
pesp, Jacqueline Valadares, 
defende a nomeação ime-
diata de todos os aprovados 
neste certame, incluindo os 
excedentes.

“Esperamos que todos 
sejam nomeados, inclusi-
ve os candidatos exceden-
tes, e numa única chamada, 
tendo em vista o alto déficit 
que temos, hoje, na Polícia 
Civil. Não faz sentido dei-
xar de efetivar todos esses 
profissionais, ou postergar 
a nomeação. Estamos com 
17,1 mil policiais a menos, 
que deveriam estar em ser-
viço. É um absurdo”, pontua 
a delegada.

A Polícia Civil de São 
Paulo começou 2024 com 
déficit de 17.131 profissio-
nais. Dos 41.912 cargos pre-
vistos, e que, em tese, de-
veriam estar preenchidos, 
apenas 24.718 estão ocupa-
dos – um “buraco” de 40%. 
Somente no último ano, a 
instituição sofreu 964 bai-
xas, entre exonerações, apo-
sentadorias e óbitos - sem 
nenhuma contratação. É 
o que aponta o sindicato, 
que cobra a recomposição 
da força de segurança.

Em dezembro de 2023, 
do total de 3.463 cargos pa-
ra delegados de polícia no 
Estado de São Paulo, 2.452 
estavam ocupados e outros 
1.011 vagos - ou seja, qua-

se um terço a menos. Além 
disso, são 4.049 escrivães a 
menos de um total de 8.912 
cargos previstos.

Faltam, também, 4.288 
investigadores, quando de-
veriam ser 11.957 na ativa, 
assim como acontece com 
outros cargos. Os números 
são do Defasômetro, instru-
mento com o qual o Sindi-
cato dos Delegados paulis-
ta monitora a movimenta-
ção de recursos humanos 
na instituição, seja por apo-
sentadoria, por morte, ou 
por exoneração.

PREJUÍZO À INVESTIGAÇÃO
Jacqueline lembra que 

a defasagem é altamente 
prejudicial, sobretudo por-
que sem a Polícia Civil bem 
aparelhada, não há investi-
gação, e sem investigação, 
não há sanção para o crime 
cometido.

“O quadro reduzido afe-
ta a força de trabalho, com-
promete o rendimento, so-
brecarrega as equipes que 
estão na ativa, que, por sua 
vez, sofrem com o estresse 
e têm a saúde mental aba-
lada. Contratações, portan-
to, são urgentes e necessá-
rias para aliviar o peso so-
bre quem está em serviço e, 
consequentemente, a me-
lhoria da segurança para a 
população. A ponta é quem 
mais sofre. Afinal, sem Po-
lícia Civil, não há investiga-
ção. Inquéritos podem ficar 
sem andamento, sem solu-
ção”, observa.

Delegacias da região têm déficit de 61% 
em policiais civis, aponta sindicato

DIVULGAÇÃO

Apresentados para a po-
pulação em outubro do 
ano passado, os novos ca-
minhões de coleta dos resí-
duos domésticos circulam 
pelas vias de todas as re-
giões de Hortolândia. A ci-
dade, agora, conta com seis 
caminhões novos e maio-
res. Destes, quatro pos-
suem capacidade de cole-
ta para 7 toneladas de re-
síduos e os outros dois pa-
ra 11 toneladas de lixo do-
méstico, representando um 
aumento em 60% da capa-
cidade de coleta.

“Investir na limpeza ur-
bana, com novos cami-
nhões, além da instalação 

dos contêineres que teve a 
primeira etapa concluída e 
a varrição mecanizada, re-
presenta também o desen-
volvimento inteligente e 
sustentável para os próxi-
mos anos. Os novos cami-
nhões da coleta também re-
presentam maior agilidade 
no serviço de limpeza pú-
blica e melhores condições 
de trabalho aos colabora-
dores. Nosso trabalho sem-
pre é para que a população 
se sinta satisfeita e bem cui-
dada e uma cidade limpa 
com certeza é mais agradá-
vel para o convívio social. 
Estas ações da Prefeitura 
colocam Hortolândia en-
tre as cidades com melho-
res serviços de limpeza ur-
bana da Região Metropoli-

tana de Campinas e do Es-
tado de São Paulo”, comenta 
o secretário adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.

CIDADE LIMPA
A Prefeitura de Horto-

lândia oferece Pontos de 
Entrega Voluntária (PEVs) 
para que a população pos-
sa realizar o descarte cor-
reto de resíduos recicláveis 
e reaproveitáveis, tais co-
mo entulhos de constru-
ção, plástico PET, isopor, 
sofás, colchões velhos e 
aparelhos eletrônicos (te-
levisão, computador, ven-
tilador, entre outros). A lis-
ta completa de PEVs está 
disponível no site oficial 
da Prefeitura.

A colaboração ativa dos 
moradores também é im-
portante para denunciar 
qualquer tipo de ação irre-
gular por meio do aplica-
tivo do programa Agenda 
Verde, disponível gratuita-
mente para download nas 
plataformas Google Play e 
App Store. Para coibir essa 
prática, a lei municipal Nº 
873, de 2001 (Código de Pos-
turas), prevê a aplicação de 
multas para o descarte irre-
gular de resíduos em vias e 
áreas públicas. Os valores 
das penalidades variam de 
25 a 10.000 UFMH (Unidade 
Fiscal Municipal de Horto-
lândia). No caso do descarte 
irregular em terrenos par-
ticulares, a multa também 
varia de 25 a 10.000 UFMHs.

Novos caminhões agilizam coleta 
de todas as regiões de Hortolândia

Novos caminhões apresentados à população 
circulam na cidade desde outubro do ano passado
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RESÍDUOS DOMÉSTICOS
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A SSP-SP (Secretaria 
de Segurança Pública de 
São Paulo) informou que 
a recomposição e valori-
zação do efetivo policial 
são prioridades da pasta, 
que reconhece o atual dé-
ficit da Polícia Civil, que 
se encontra em 34,6%, e 
está “empenhada em im-
plementar uma série de 
ações para reverter essa 
situação”.

“Neste momento, estão 
em andamento concur-
sos para preenchimento de 
mais de 14,7 mil vagas em 
diversas carreiras, incluin-
do policiais civis, delega-
dos de polícia, escrivães e 
investigadores. Essa inicia-
tiva visa fortalecer e revita-
lizar os quadros, promo-
vendo uma atuação mais 
eficaz e eficiente no com-
bate à criminalidade. A so-

lução desse desafio ocorre-
rá de forma gradual, mas a 
pasta está comprometida 
com o processo de revita-
lização do efetivo policial. 
A SSP permanece atenta às 
necessidades das polícias, 
buscando constantemen-
te estratégias e ações que 
contribuam para a segu-
rança e bem-estar da so-
ciedade”, finaliza a pasta. 

| Paulo Medina

A baixa remuneração, 
como também destaca Jac-
queline, é um dos fatores 
que agrava o atual déficit 
na Polícia Civil.

“Mel hores sa lá r ios 
atraem novos profissionais 
e incentivam os já concur-
sados a se manterem na 
carreira, trabalhando com 
mais dedicação para o es-
clarecimento e o comba-
te efetivo à criminalidade, 

sem precisarem buscar ou-
tras fontes de renda, bicos 
e extras, arriscando, mui-
tas vezes, a vida, e prejudi-
cando os horários de des-
canso”, alerta a delegada.

Apesar do acréscimo 
médio de 18% no holerite 
da Polícia Civil - autoriza-
do pelo Estado no segundo 
semestre de 2023 - os dele-
gados de São Paulo come-
çaram 2024 tendo um dos 

piores salários do país, dis-
se ela. Em território ban-
deirante, o vencimento pa-
ra quem está em início de 
carreira é R$ 15.037 (bru-
tos); no Paraná, R$ 21.087. 
Já em Brasília, um delega-
do ganha R$ 19.745.

São Paulo ocupa o 22º lu-
gar entre 26 estados e o Dis-
trito Federal no ranking sa-
larial dos delegados do país, 
diz o sindicato.   | Paulo Medina

SSP diz estar ‘empenhada em reverter situação’ Piores salários agravam problema, diz delegada

Presidente 
do Sindpesp, 
Jacqueline 
Valadares, 
pede nomeação 
imediata de 
aprovados em 
concurso
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Realizada pela concessionária BRK, 
intervenção irá beneficiar mais de 50 
mil pessoas da região da Área Cura; 
projeto prevê setorização do bairro, 
com instalação de macromedidor

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto em 
Sumaré, executa na cida-
de uma obra de substitui-
ção e modernização de re-
des de água no Jardim Bom 
Retiro. A intervenção, que 
tem avanço de 56% no cro-
nograma de trabalho, faz 
parte de um programa da 
empresa para ampliar e 
modernizar o sistema de 
distribuição de água do 
município. 

No total, aproximada-
mente três quilômetros de 
tubulação já foram troca-
dos nas ruas José da Costa 
Braz, Possidonia, Vinte e 
Sete, Vinte e Oito, Eduardo 
Carlos, Maria Zezinha Di-
niz, João Antônio Soares, 
Manoel Vitor Diniz, Maria 
Conceição da Rocha Fer-
raz, totalizando 346 no-
vos ramais de água nos no-
vos trechos, que se encon-
tram em espera. Ao todo, 
5,4 quilômetros de redes 
serão substituídos, além 
de 750 ramais, com o ob-
jetivo de melhorar o abas-
tecimento local e reduzir 
as manutenções correti-
vas nas tubulações de ra-
mais do bairro, benefician-

do mais de 50 mil pessoas 
da região da Área Cura.

A nova rede a ser insta-
lada será de PEAD (Polie-
tileno de Alta Densidade) 
e DEFOFO, a depender do 
trecho. Ambos os materiais 
são mais resistentes e com 
baixo efeito de incrustação. 
Além disso, são de fácil ma-
nuseio e instalação e têm 
alta durabilidade.

“É importante reforçar 
que a nova rede entrará em 
operação somente após o 
término da obra, pois de-
verá passar por teste de es-
tanqueidade para garantir 
que não há perdas no novo 
trecho e, logo na sequência, 
pela lavagem e cloração pa-
ra desinfecção e posterior 
liberação”, informou a BRK.

Após a liberação de todas 
as etapas mencionadas, a 
rede antiga será completa-
mente desativada, bem co-
mo os antigos ramais. Nes-
te momento, as residências 
migrarão para os novos ra-
mais que estarão em espera.

Além da modernização 
das redes e ramais, o proje-
to contempla a setorização 
do bairro, recebendo a ins-
talação de um macrome-
didor para a criação de um 
novo Distrito de Medição e 
Controle, pelo qual as redes 
específicas são designadas 

para abastecer cada região 
do município. Isso permite 
uma melhor gestão e con-
trole na distribuição.

O macromedidor, por 
sua vez, é um equipamen-
to que, quando instalado 
em ponto estratégico da re-
de de abastecimento, per-
mite uma avaliação preci-
sa entre o volume de água 
produzido e o consumido, 
auxiliando na detecção de 
vazamentos.

No momento, a conces-
sionária realiza a troca das 
tubulações em outro pon-
to da rua Augusta Diogo 
Aiala. Os trabalhos ocor-
rerão ainda nas ruas Rai-
mundo Alvez Diniz e José 
Vedovatto.

Para a realização do ser-
viço, as equipes atuam sem-
pre das 8h às 17h, de segun-
da a sexta-feira. A previsão é 
que a obra seja concluída no 
primeiro semestre de 2024.

INTERDIÇÃO
Durante o período de 

obras, o quarteirão onde a 
equipe estiver atuando fi-
cará totalmente interditado 
e a liberação ocorrerá sem-
pre ao final do dia. O local 
será devidamente sinaliza-
do, mas a concessionária 
solicita a atenção de moto-
ristas e pedestres ao circu-
larem pelas vias em obra.

 “A proposta da conces-
sionária com a troca das 
redes é atuar diretamente 

na modernização das tu-
bulações e na redução das 
ocorrências de vazamentos 
e, desta forma, assegurar a 
disponibilidade de água 
para o bairro e garantir a 
qualidade, ao mesmo tem-
po que buscamos reduzir 
o índice de perdas da cida-
de. O plano de substituição 
de redes influencia direta-
mente na redução de perdas 
de água do município. Com 
o novo material, as perdas 
são praticamente elimina-
das pela redução do núme-
ro de vazamentos nas tubu-
lações”, destaca a gerente de 
operações Viviane Moraes.

A concessionária informa 
que, de acordo com as con-
dições climáticas, o crono-

grama de trabalho pode ser 
reduzido ou prorrogado.

OSCILAÇÃO NO 
ABASTECIMENTO
Durante a execução dos 

serviços, os imóveis locali-
zados no quarteirão onde a 
equipe da BRK estiver tra-
balhando podem ter oscila-
ções pontuais no abasteci-
mento de água. A previsão 
é que, sempre no final das 
tardes, o fornecimento se-
ja regularizado.

Adicionalmente, a con-
cessionária está distribuin-
do material impresso in-
formativo sobre a obra pa-
ra conhecimento e progra-
mação dos clientes anteci-
padamente.

Concessionária promove modernização de redes e ramais na região do Jardim Bom Retiro

Troca de redes de água no Jardim Bom 
Retiro tem avanço de 56%, em Sumaré

A Secretaria de Saúde de 
Monte Mor emitiu um no-
vo alerta sobre o alto índice 
de faltas em consultas e exa-
mes marcados no municí-
pio, que atingiu 1.800 ausên-
cias somente no mês de de-
zembro de 2023. De acordo 
com a Secretaria de Saúde 

de Monte Mor, o não com-
parecimento às consultas 
ou exames agendados, sem 
desmarcar previamente, 
não só prejudica a saúde do 
paciente, mas também im-
pacta negativamente outras 
pessoas que poderiam ocu-
par o horário disponível e 
necessitam do atendimento.

O aviso com antecedên-
cia possibilita que outro pa-

ciente seja encaixado no lu-
gar daquele que, por algum 
motivo, não pode compa-
recer à consulta ou exame. 
Essa prática contribui para 
otimizar o atendimento e 
reduzir as lacunas na pres-
tação de serviços de saúde.

Os dados levantados en-
globam as faltas nas unida-
des de Saúde da Família, 
Atenção Básica e especiali-

dades, abrangendo exames 
como eletro e papanicolau, 
além de consultas com gi-
necologistas, psicólogos, 
dentistas, pediatras, entre 
outras especialidades.

A campanha “Sua falta, 
faz falta!” continua sendo 
promovida pela Prefeitu-
ra de Monte Mor como um 
apelo à conscientização da 
população.

1,8 mil pacientes faltam a consultas e exames em Monte Mor
FALTÔMETRO

Central: 19.3889-2515
Jardim Progresso: 19.3879-1563

Jardim Panorama: 3889-1783
Parque Residencial São Clemente: 19.3879-5394

Jardim Paviotti: 19.3879-1118
Jardim Alvorada: 19.3879-5377

Jardim Colina: 19.3879-5037
Jardim San Remo: 19.3889-1915

Jardim Moreira: 19.3879-4731

TELEFONE DAS UNIDADES DE SAÚDE DA FAMÍLIA
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
PINDAMONHANGABA/SP – 06 VA-
GAS - A Prefeitura Municipal de Pinda-
monhangaba recebem inscrições até o 
dia 15 de janeiro, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 2482,00 
Até R$ 6825,00. Inscrições através do si-
te www.institutoaocp.org.br.

JABOTICABAL/SP – 05 VAGAS - A 
Câmara Municipal Jaboticabal recebem 
inscrições até o dia 22 de janeiro, pa-
ra diversos cargos. Faixa salarial de R$ 
5452,93. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br.

RIBEIRÃO PRETO/SP – 12 VAGAS - 
A Prefeitura Municipal de Ribeirão Pre-
to, recebe inscrições até o dia 02 de fe-
vereiro para diversos cargos. Os salários 
podem variar entre de R$ 2445,00 Até 
R$ 3555,00. Inscrição através do site htt-
ps://concursosrbo.com.br.

ATIBAIA/SP – 15 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Atibaia, recebe inscri-
ções até o dia 06 de fevereiro, para di-
versos cargos. Os salários são entre R$ 
3143,00 Até R$ 10459,00. Inscrições atra-
vés do site www.institutomais.org.br.

ARAÇOIABA DA SERRA/SP – 55 VA-
GAS - A Prefeitura Municipal de Ara-
çoiaba da Serra, recebe inscrições até o 
dia 22 de janeiro para diversos cargos. 
Os salários estão entre R$ 1495,00 Até 
R$ 11606,00. Inscrições através do site 
www.igecs.org.br.

PIRACICABA/SP – 17 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Piracicaba, recebe 
inscrições até o dia 07 de fevereiro para 
o cargo de médico. Os salários estão en-
tre R$ 1495,00 Até R$ 11606,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br.

PIRACICABA/SP – 254 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Prefeitura de Pi-
racicaba, recebe inscrições até o dia 07 
de fevereiro, para o cargo de professor, 
faixa salarial não divulgada. Inscrições 
através do site www.vunesp.com.br.

SÃO ROQUE/SP – 05 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de São Roque, rece-
be inscrições até o dia 22 de janeiro, 
para diversos cargos, os salários variam 
entre R$ 1919,67 Até R$ 4435,47. Ins-
crições através do site www.abcp.sele-
cao.net.br. 

SANTO ANDRÉ/SP – 33 VAGAS - 
A Prefeitura Municipal de Santo An-
dré, recebe inscrições até o dia 15 de 
janeiro, para o cargo de agente legis-
lativo. O salário é de R$ 6506,62. Ins-
crições através do site www.institu-
tomais.org.br.

CAMPINAS/SP – 12 VAGAS - A Câ-
mara Municipal de Campinas, rece-
be inscrições até o dia 15 de feve-

reiro, para diversos cargos. Os salá-
rios variam entre R$ 5487,00 Até R$ 
12092,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br.

APARECIDA/SP – 159 VAGAS - A Pre-
feitura municipal de Aparecida, recebe 
inscrições até o dia 21 de fevereiro, para 
diversos cargos. Os salários são entre R$ 
1503,00 Até R$ 6453,00. Inscrições atra-
vés do site www.vunesp.com.br.
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PASSAGEM DO TREM

Além da recuperação da estrutura, 
pontilhão, que é o principal acesso da 
região central da cidade até o bairro, 
recebeu nova pintura; entorno deve 
ganhar nova sinalização de solo

A Prefeitura de Nova 
Odessa finalizou nesta se-
gunda-feira (15) o trabalho 
de recuperação e revitaliza-
ção da infraestrutura e no-
va pintura do pontilhão da 
linha férrea que passa so-
bre a rua São Paulo, prin-
cipal acesso entre a região 
central e o Jardim São Jor-
ge. A intervenção foi feita 
pela Diretoria de Serviços 
Urbanos e contou com ser-
viços de alvenaria, incluin-
do o conserto de rachadu-
ras nos muros de arrimo 
nas cabeceiras do ponti-
lhão, e reparos no reboco.

As cabeceiras do pon-
tilhão foram pintadas de 
azul e branco, em prepa-
ração para uma ação cultu-
ral que deve acontecer em 
breve no local – envolven-
do a arte urbana do grafi-
te, que tem diversos talen-
tos reconhecidos em Nova 
Odessa. Em breve, em com-
plementação à recuperação 
da infraestrutura do pon-
tilhão, o entorno deve re-
ceber pintura na sinaliza-

ção, pela equipe do Setor 
de Trânsito.

Além desse reparo, fo-
ram feitos nas primeiras 
semanas de 2024 diversos 
outros serviços de zelado-
ria e manutenção urbana 
em Nova Odessa, que con-
sistem na poda da grama, 
retirada de galhos, folhas 
e entulho, roçagem do solo, 
poda de árvores etc.

Entram na conta ainda 
as ações de revitalização 
da sinalização de trânsito, 
a “Operação Tapa-Buraco” 
diária realizada pela Coden 
Ambiental e algumas ativi-
dades da Secretaria Muni-
cipal de Educação no plan-
tio de novas mudas de ár-
vores, através do Progra-
ma “Escola da Vida – Re-
nascendo o Paraíso do Ver-
de”, promovido desde 2022 
em parceria pelas secreta-
rias municipais de Educa-

ção e de Meio Ambiente.
Nos últimos dias, foi fei-

ta a retirada e trituração 
de galhos oriundos de po-
das de árvores na rua Dr 
André Miguel Liekning, 
no Jardim Bela Vista, uma 
revitalização de toda a 
área do Ginásio e Com-
plexo Esportivo do Parque 

Triunfo/Jardim Santa Lui-
za e das UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) do Jar-
dim Marajoara e região e 
do Jardim São Manoel.

Teve também o concer-
to e limpeza de boca de lo-
bo (entrada de galeria de 
águas pluviais) em via pú-
blica do Jardim São Jorge, 

a limpeza e recolhimento 
de lixo e entulho na Estra-
da Vicinal para Americana 
via Vila Mathiensen e “mu-
tirão” de limpeza ao longo 
do trecho urbano da aveni-
da Rodolfo Kivitz.

O Setor de Trânsito pro-
moveu ainda o conserto 
do semáforo situado no 

cruzamento das avenidas 
Ampelio Gazzetta e Oscar 
Berggren, no Distrito In-
dustrial, enquanto a Co-
den Ambiental fez o con-
serto emergencial da re-
de de esgoto que passa pe-
la avenida Eduardo Kark-
lis, incluindo o reparo no 
asfalto do trecho afetado.

Intervenção contou com conserto de rachaduras nos muros de arrimo e reparos no reboco

Nova Odessa conclui revitalização do 
pontilhão da linha férrea no São Jorge
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Trabalho de 
recuperação foi 
concluído nesta 

segunda-feira (15), 
pela Prefeitura



Bando faz seis reféns em 
prédio comercial e rouba 
R$ 120 mil em Hortolândia

Homem é preso ao transportar maconha
Policiais militares prenderam, na manhã deste domingo (14), um ho-
mem, de 20 anos, que transportava tabletes de maconha e crack. O fla-
grante aconteceu durante uma operação que fiscalizava ônibus interesta-
duais na Rodovia Anhanguera, no município de Americana. Os policiais 
encontraram uma caixa de papelão sem identificação e, após conversa 
com os responsáveis pelo ônibus, descobriram que o dono da caixa era o 
encarregado das bagagens. O suspeito assumiu a propriedade da droga.

POLICIATERÇA-FEIRA
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Moradoras de Sumaré, 
uma idosa de 78 anos e a ne-
ta, de 25, morreram em um 
acidente em que um ônibus 
caiu de uma ponte na cida-
de de Campanário, em Mi-
nas Gerais. 

O acidente ocorreu entre 
um carro e o ônibus, dei-
xando oito pessoas mortas e 
mais de 26 feridas na rodo-
via BR-116, conhecida como 
rodovia Rio-Bahia. A colisão 
aconteceu nas proximida-
des de Governador Valada-
res, no norte do Estado de 
Minas Gerais, na tarde de 
sexta-feira (12). A idosa e a 
neta foram enterradas nes-
te domingo (14). 

A jovem Uerianny Ketley 
Pereira de Jesus era psicó-
loga e atuava como pro-
fessora na Escola Estadual 
Professora Leonilda Ros-
si Barriquelo, em Sumaré. 
Nas redes sociais, a unida-
de de ensino fez uma pos-
tagem lamentando a perda. 
Sua avó, Maria Ferreira de 
Jesus, chegou a ser hospita-
lizada, mas não resistiu aos 
graves ferimentos e faleceu.

“A gestão da Escola Esta-
dual Leonilda Rossi Barri-
quelo dá adeus a professo-
ra Uerianny que nos deixou. 
Lamentamos sua partida an-
tecipada. Alguns momentos 
com a equipe da escola. Siga 
com Deus”, diz o texto.

Segundo a Polícia Ro-
doviária Federal, o ôni-

bus caiu de uma ponte so-
bre o Rio Itambacuri após 
bater em um carro. O ôni-
bus seguia de Novo Cru-
zeiro (MG) para Piracica-
ba (SP), com 43 passageiros. 
No ônibus estavam a avó, 
Maria Ferreira de Jesus, e 
sua neta, Uerianny Ketley 
Pereira de Jesus.

Por meio de nota, a Po-
lícia Civil informou que a 
perícia esteve no local e 
que, no primeiro momen-
to, observou uma possível 
falha mecânica do veícu-
lo veraneio.

Entre as vítimas que 
morreram, quatro esta-
vam no carro e moravam 
em São Thomé das Letras 
- elas seguiam para um 
evento religioso na Bahia. 

Nas redes sociais, o mu-
nicípio manifestou pesar 
pelas mortes. A igreja fre-
quentada por eles também 
lamentou o ocorrido.

Além dos mortos, apro-
ximadamente 25 pessoas 
tiveram ferimentos, algu-
mas foram socorridas em 
estado grave. As vítimas fo-
ram levadas para hospitais 
de Governador Valadares e 
Teófilo Otoni.

ENTERRO
O corpo de Maria Fer-

reira de Jesus foi velado e 
sepultado no Cemitério de 
Nova Odessa. Já o corpo de 
Uerianny Ketley Pereira de 
Jesus foi enterrado em uma 
cidade do interior de Mi-
nas Gerais.

Avó e neta de Sumaré morrem em 
acidente de ônibus e são sepultadas

Maria Ferreira de Jesus, e a neta, Uerianny 
Ketley Pereira de Jesus, foram enterradas

TRAGÉDIA
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Quatro criminosos invadiram edifício, abordaram as vítimas, que estavam 
com uma criança, e levaram produtos lacrados, como iPhones, iPads e relógios 
digitais; Polícia Civil busca localização de quadrilha envolvida em assalto 

A Polícia Civil busca a 
localização de quatro ban-
didos flagrados por câme-
ras de segurança de um 
edifício comercial que, de 
forma ousada, invadiram 
e assaltaram uma loja de 
aparelhos eletrônicos na 
noite de sexta-feira (12), 
na rua Carlos Roberto de 
Melo, no Parque Gabriel, 
em Hortolândia. Duran-
te a ação criminosa, os la-
drões fizeram seis pessoas 
reféns dentro do prédio co-
mercial. Entre elas, uma 
família com uma criança. 
A quadrilha fugiu com R$ 
120 mil em mercadorias. A 
Polícia Civil trabalha para 
encontrar os envolvidos.

O circuito de segurança 
mostra o momento em que 
os quatro bandidos invadi-
ram o espaço e renderam o 
segurança próximo a um 
balcão. Em outro trecho do 
vídeo, os bandidos apare-
cem saindo do prédio com 
equipamentos nas mãos. 
Ao todo, 23 aparelhos ce-
lulares foram levados.

De acordo com infor-
mações da Polícia Militar, 
o grupo rendeu três víti-
mas que estavam no local 
até subir ao oitavo andar do 
imóvel comercial, onde fica 
a loja de celulares.

A loja estava fechada no 
momento do assalto, mas 
uma porta de vidro foi que-
brada e depois reviraram 
todo o local. Os ladrões le-
varam produtos lacrados, 
como iPhones, iPads e re-
lógios digitais.

A ocorrência foi registra-
da na Delegacia de Polícia 
de Hortolândia. A Polícia 
Civil realiza investigação 
do caso e quer encontrar 
os suspeitos que partici-
param do roubo.

ARRASTÃO
Em setembro passa-

do, três criminosos, tam-
bém de uma maneira ou-
sada, se passaram por pa-
cientes e fizeram um ar-
rastão, assaltando pessoas 
que aguardavam por aten-
dimento em uma clínica 
odontológica, na região 
central de Hortolândia.

Os ladrões fugiram com 
cerca de R$ 20 mil após 
obrigarem as vítimas a 
realizarem transferências 
via PIX. As imagens das 
câmeras de segurança in-
dicaram que uma mulher 
e dois homens participa-
ram da ação.

Segundo o boletim de 
ocorrência, pelo menos 
26 pessoas foram obriga-
das a entregar itens de va-
lor e a fazer transferências 
via Pix.Câmeras de segurança gravaram toda ação criminosa dentro de edifício comercial

DIVULGAÇÃO
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Uma mulher foi encon-
trada morta na sexta-fei-
ra (12), caída na rua Três, 
no Jardim Colina, em Mon-
te Mor. Ela estava com fe-
rimentos no pescoço. Mo-
radores do bairro viram a 
mulher caída e sem vida e 
acionaram a Guarda Civil 
Municipal.

A Guarda Municipal de 
Monte Mor se deparou com 
o corpo da mulher aban-
donado na via. No local, a 
equipe encontrou a vítima 
enrolada em um lençol e 
com um ferimento na ca-
beça. A GCM preservou a 

Um adolescente foi 
apreendido pela Polícia Mi-
litar por tráfico de drogas 
na tarde de sábado (13), no 
Jardim Basilicata, em Su-
maré. Com o indivíduo, a 
polícia localizou entorpe-
centes e dinheiro.

A equipe policial fa-
zia patrulhamento quan-
do avistou um indivíduo 
com uma pequena bolsa, 
pegando algo debaixo de 
uma madeira em um ter-
reno. O local, porém, já é 
conhecido pelos PMs pela 
prática de tráfico.

Os policiais realizaram a 

área até a chegada da Polí-
cia Civil e da Polícia Cien-
tífica, que realizou os tra-
balhos de perícia técnica.

Após os trabalhos peri-
ciais, o corpo foi recolhi-

do ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Americana. 
O caso foi registrado como 
homicídio e será investiga-
do pela Delegacia de Polí-
cia de Monte Mor.

abordagem e verificaram 
que o abordado estava pe-
gando na mata oito por-
ções de maconha. Dentro 
da bolsa dele havia R$ 61.

A ocorrência foi apre-

sentada no Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde o de-
legado foi informado dos 
fatos, elaborou boletim de 
ocorrência e o menor per-
maneceu apreendido.

Mulher é encontrada morta 
em lençol em Monte Mor

PM apreende menor por 
tráfico no Jardim Basilicata

Homicídio é investigado pela Polícia Civil de Monte Mor Drogas e dinheiro foram localizados e apreendidos com menor
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ASSASSINATO DROGA EM TERRENO

Cézar Oliveira  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

LAMENTO
Autoridades de Sumaré e 

região realizaram diversas 
postagens de pesar e luto 
nas redes sociais por con-
ta da tragédia.

“Recebemos com mui-
ta tristeza a informação do 
acidente que tirou a vida 
de 8 pessoas e deixou ou-
tras 25 feridas, em Cam-
panário/MG. Entre as víti-
mas fatais que estavam no 
ônibus, duas pessoas eram 

de Sumaré: Maria Ferreira 
de Jesus (78 anos) e sua ne-
ta, Uerianny Ketley Perei-
ra (25 anos), que também 
era professora da rede es-
tadual de Sumaré. Aos fa-
miliares e amigos de Ma-
ria de Jesus, Uerianny e 
demais vítimas deste tris-
te acidente, os nossos mais 
sinceros sentimentos. Que 
Deus conforte o coração de 
todos”, escreveu o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).
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